

## **VIDA DE LA ACADEMIA**

## **VIDA DE LA ACADEMIA (ABRIL, MAYO Y JUNIO)**

Con la finalidad de cumplir con lo dispuesto en el Reglamento de la Corporación, se llevaron a cabo durante el primer trimestre del año 2007, nueve (09) reuniones de Junta Directiva y nueve (09) reuniones de Junta General o Junta Ordinaria.

Para conmemorar efemérides, rendir homenaje a instituciones, personalidades y hechos de obligado recuerdo por su significación histórica, se realizaron las siguientes Sesiones:

El 12 de abril en Junta Ordinaria, se guardó un minuto de silencio en memoria del Individuo de Número Rafael Armando Rojas, quien falleció el día 10 de abril.

El 22 de abril el Gral. Héctor Bencomo Barrios participó como ponente en el Foro del Centro de Arte La Estancia con motivo de la celebración de los 188 años de la batalla de Las Queseras del Medio, bajo la coordinación de Erica Monteverde.

El 26 de abril el Miembro Correspondiente Eduardo Hernández Carstens recordó que el 6 de mayo se cumplía un aniversario más de la muerte del Gral. José Antonio Páez en su exilio en Nueva York.

El 03 de mayo en Junta Ordinaria en memoria al 134 aniversario de la muerte del Gral. José Antonio Páez, en la ciudad de Nueva York, el Miembro Correspondiente Eduardo Hernández Carstens, dio lectura a algunos párrafos del artículo del prócer cubano José Martí y publicado por la Numeraria Inés Quintero.

El 9 de mayo al mediodía, el Numerario José del Rey s.j. dictó una charla acerca del pasado de la esquina de Veroes, en la Casa de la Historia de Venezuela “Lorenzo A. Mendoza Quintero”, de la Fundación Empresas Polar.

**Para brindarle presencia institucional a la Corporación, se destacan las siguientes actividades:**

El 25 de abril en el Banco Central el Individuo de Número Tomás Enrique Carrillo Batalla participó como ponente en el acto donde se estudiaron las contribuciones hechas por los promotores de esa institución.

El 2 de abril la Numeraria Inés Quintero inició una serie de microprogramas de radio, de divulgación histórica.

El 20 de abril el Numerario Santos Rodolfo Cortés dictó la conferencia “consecuencia de la Jornada Histórica del 19 de abril” en el Círculo Militar.

Durante el mes de mayo La Universidad Nacional Abierta (UNA) rindió homenaje a su profesorado acreditado en el Programa de Promoción del Investigador (PPI), y correspondió al Dr. Rafael Fernández Heres, por ser el investigador (PPIV) de más alta acreditación, agradecer el acto en nombre de los profesores.

El 30 de mayo el Individuo de Número Tomás Enrique Carrillo Batalla, asistió en representación de la Academia al acto que se realizó en la Universidad de Los Andes y en el cual le fue otorgado el título Honoris Causa al presidente de la Academia de Ciencias Económicas doctor Asdrúbal Baptista.

**En las diferentes Juntas Ordinarias, se realizó la presentación administrativa de las siguientes publicaciones:**

El 26 de abril en sesión ordinaria se presentó el *Primer Libro de Estado y Gobierno de la Iglesia Parroquial de Chacao*, el que cuenta con un estudio preliminar del Numerario José Rafael Lovera.

El día 3 de mayo, el Primer Vicedirector Ramón Tovar López, en Junta Ordinaria, hizo entrega de tres (3) tomos de la Historia Constitucional de

Gil Fortoul, ediciones Sales, 1964, donados por el geógrafo Jesús Antonio Aguilera.

El 10 de mayo en Sesión Ordinaria el Vicedirector Secretario presentó el libro *El Gobierno Civil de Juan Pablo Rojas Paúl y el Guzmancismo 1888-1890*, del Miembro Correspondiente Carlos Julio Tavera.

El 31 de mayo la Fundación Empresas Polar, realizó la presentación del libro *Geohistoria de la sensibilidad en Venezuela* del Numerario Pedro Cunill.

El 7 de junio en el Centro Cultural de Chacao fue el bautizo del libro *El suceso de Bolívar. Biografía política de Antonio José de Sucre* de la doctora Inés Quintero.

### **Elección de la Junta directiva 2007/2009**

El 17 de mayo se llevó a cabo la elección de la Junta Directiva para el bienio 2007-2009, de acuerdo a lo pautado en el artículo 63 del Reglamento de la Academia y la cual quedo constituida así:

Elías Pino Iturrieta, *Director*

José del Rey Fajardo, s.j., *Primer Vicedirector*

Mario Sanoja Obediente, *Segundo Vicedirector*

Inés Quintero, *Vicedirectora Secretaria*

Manuel Rodríguez Campos, *Vicedirector Administrativo*

Simón Alberto Consalvi, *Vicedirector de Publicaciones*

Marinela Ponce, *Vicedirectora Bibliotecaria- Archivera*

El 24 de mayo la directora Ermila de Veracoechea presentó un resumen del informe y el vicedirector administrativo cuenta de los aspectos administrativos y financieros, correspondientes al bienio 2005-2007.

El 30 de mayo se llevó a cabo la juramentación de la Junta Directiva para el bienio 2007-2009.

### **Apoyo a otras instituciones**

El Gral. Héctor Bencomo Barrios dictó conferencia en la sede de la Sociedad Bolivariana, sobre la Historia del Archivo del Libertador a un grupo de 58 funcionarios de archivo y correspondencia de distintas unidades administrativas de la DISIP, quienes luego se trasladaron para conocer las instalaciones del Archivo.

### **En materia de apoyo a nuestra Corporación se destaca:**

El 4 de mayo la Sra. Josefina Gómez de Arcila, donó a la Academia un aparato de microfilm.

El Dr. Carlos Hernández Delfino, a través del Consejo Nacional Bancario, donó al Archivo del Libertador un sistema de computación que consta de cinco computadores con monitores planos de 17, con servidor IBM de gran capacidad para administrar la red y un scanner.

Se continuó el intercambio entre la Academia y las diferentes instituciones y personalidades tanto nacionales como internacionales, a través de la correspondencia enviada o recibida, por los canales tradicionales (correo, telégrafo, empresas courier) o por el correo electrónico.

Asimismo se da cuenta de la participación a las siguientes Ferias: *Iª Feria del Libro Centro de Arte la Estancia* del 26 al 29 de abril y a la *Xª Feria Internacional del Libro Universitario de Mérida (FILU 2007)* del 26 de mayo al 3 de junio.